

FRAY JACOBÓ DACIANO

Dice el señor Canonigo J. Guadalupe Romeo en sus NOTICIAS PARA LA HISTORIA DEL OBISPADO DE MICHOACÁN:

TARECUATO, población ant quisima de los indios tarascos que se ha hecho célebre por los DOS apóstoles franciscanos que predicaron en élla el Evangelio y fundaron el pueblo nuevo: el primero fue el Venerable FRAY JACOBÓ DACIANO, apellidado así por ser natural de la provincia de Dacia: era este religioso muy cercano deudo de los reyes de DINAMARCA: hizo en Europa una carrera brillantísima, fue provincial de su orden en su patria, renunció la mitra y el capelo de cardenal, sostuvo ruidosas cuestiones con los luteranos y fue perseguido vivamente por un obispo de aquella secta.

En estas circunstancias se verificaba la conquista de México y se abría un campo vastísimo a su celo apostólico: abandonando su patria y su brillante posición en Europa, atravesó los mares para venirse a misionar al reino de Michiacán: recién llegado fundó las iglesias de Zacapu y Coeneo, bautizó millares de indios en los pueblos de la sierra y se fijó en Tarecuato, en el año de 1541: era perito en lenguas griega, hebrea, alemana, francesa, latina y española, aprendió con perfección el idioma tarasco y fue EL PRIMER MISIONERO QUE ADMINISTRÓ A LOS INDIOS LA SAGRADA COMUNIÓN, por cuyo motivo sostuvo ruidosas cuestiones con Fray Juan de Gaona.

A aquel hombre extraordinario debió Tarecuato la fundación del pueblo actual y la tiruvilización cristiana de su vecindario: benigno y afable con los indios, defendió su causa con tal celo y caridad, que los naturales tributan todavía a su memoria los más solemnes homenajes de amor y gratitud. No se sabe la época precisa de su muerte: se cree que fue por el año de 1574. El padre Jacobo construyó la Iglesia parroquial y en élla fue inhumado su cuerpo; los indios de Tarecuato conservan y enseñan(y enseñan) a los viajeros con el más profundo respeto, el báculo o bastón en que el apóstol se apoyó en su vejez además lo invocan en sus necesidades y le tributan una especie de culto religioso. (1)

(1)(Página 100 de la Obra citada.-Edición Facsimilar de 1972. Morelia, Mich.)

Romero Flores, en su Diccionario, dice más o menos lo mismo. Subrayó algunas cosas: que los indios que habitaban las serranías donde se encuentra Tarecuato eran Tecos; que las leyendas dicen que decía misas al mismo tiempo en Tzintzuntzan, Zacapu y Tarecuato (Ubicuidad o como dicen ahora y desde el siglo pasado pusieron de moda los espiristas, DESDORBLAMIENTO ESPIRITUAL, PROYECCIÓN ANIMICA); que cuando murió en Yuste Carlos V, Fray Jacobo lo supo el mismo día y asistió a las horas fúnebres en espíritu, (ahora dirían que lo supo por telepatía, videncia en cuanto a la percepción del hecho, y por la asistencia, desprendimiento espiritual, desplazamiento del alma); que los indios enterraron su cuerpo en una cueva que sólo ellos conocen y en donde siempre tiene flores y cirios encendidos; que el bastón es el viejo naranjo que se ve en la casa - habitación vecina a la sacristía de la iglesia.

Para Alberto Tena González, con un abrazo de



Nombre de archivo: BIOGRAFIAS-DON EDUARDO RUIZ ALVARES  
Directorio: C:\Documents and Settings\JOSEFINA\Mis documentos\Mis imágenes\BIOGRAFIAS  
Plantilla: C:\Documents and Settings\JOSEFINA\Datos de programa\Microsoft\Plantillas\Normal.dot  
Título:  
Asunto:  
Autor: El Retiro  
Palabras clave:  
Comentarios:  
Fecha de creación: 04/05/2011 13:40:00  
Cambio número: 30  
Guardado el: 04/05/2011 15:29:00  
Guardado por: El Retiro  
Tiempo de edición: 95 minutos  
Impreso el: 04/05/2011 15:30:00  
Última impresión completa  
Número de páginas: 1  
Número de palabras: 0 (aprox.)  
Número de caracteres: 1 (aprox.)